



A0025 (A0026 A0027)

19/06/1996 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR WILLY MEYER, DIPUTADO DEL GRUPO IZQUIERDA UNIDA-INICIATIVA PER CATALUNYA

Congreso de los Diputados, 19-06-96

Sr. Meyer.- Señor Presidente, ¿piensa el Gobierno someter a referéndum cualquier modificación del régimen de participación de España en la OTAN?

Presidente.- El Gobierno considera que la transformación de las estructuras de la Alianza Atlántica no hará necesaria, ni jurídica ni políticamente, someter a referéndum.

Sr. Meyer.- La OTAN reformada o la nueva OTAN, si usted prefiere, señor Presidente, a nuestro entender, nada tiene que ver con la estructura de seguridad y defensa europea, desvinculada de los intereses de terceras potencias y subordinada a los poderes políticos de la Unión Europea. Muy al contrario, el acuerdo de Berlín del Consejo Atlántico, sobre el concepto de fuerzas separables pero no separadas, sigue planteando la seguridad de la Unión Europea bajo tutela de los Estados Unidos en el marco de una Alianza resultado de la "guerra fría", ya superada.

En su momento, esta Cámara debatirá ese nuevo marco de seguridad compartida, y tendremos ocasión de plantear nuestra alternativa de seguridad compartida frente a la actual doctrina de disuasión militar.

Señor Presidente, la decisión de entrar en la estructura militar de la OTAN, contraviniendo una de las condiciones del referéndum de 1986, aún tomándose por acuerdo de esta Cámara, más allá de aspectos reglamentarios o normativos, supone una burla a esa decisión popular. Si, como ustedes dicen, estamos hablando de otra OTAN -- cosa muy discutible--, estamos, desde su lógica, hablando de la entrada en una nueva estructura militar de una nueva alianza militar.

Pues bien, si, para permanecer en la OTAN, el pueblo español fue quien decidió directamente, por referéndum, esa permanencia condicionada, con la misma lógica se debería someter de nuevo a referéndum la entrada o no en una, según ustedes, nueva estructura militar de una nueva alianza militar.

Señor Presidente, no es buena enmendar la plana al pueblo español. Y, si se tuvo en cuenta su opinión en 1986, se deberá contar también en 1996 con su opinión directa, sin intermediarios. Contribuiríamos a resolver, con un gran consenso y tras un gran debate,

qué espacio de seguridad es el necesario, tanto para la Unión Europea como para el continente en la perspectiva del siglo XXI.

Presidente.- Señor Diputado, creo que no debería Su Señoría prejuzgar ni las decisiones del Gobierno ni, mucho menos, las decisiones de la Cámara.

Compromiso del Gobierno, manifestado en el discurso de investidura --y cito textualmente-- es "el de propiciar la participación activa de España en el proceso de adaptación de la Alianza Atlántica a las nuevas circunstancias del mundo, y apoyará la ampliación del espacio de seguridad europeo a las nuevas democracias del Centro y del Este europeo".

El señor Diputado ya ha hecho referencia a ello; que el pasado día 3, en Berlín, se reunió el Consejo Atlántico con los Ministros de Asuntos Exteriores y, posteriormente, con los Ministros de Defensa de los países que integran la Alianza Atlántica.

Hay una decisión clara de transformar la Alianza Atlántica. Hay una situación nueva, hay un mundo nuevo, en el que han cambiado los objetivos. Tienen que cambiar las estructuras, tienen que cambiar las dimensiones de participación de los países, a una situación completamente nueva, en la cual todos los países que formaban antes el antiguo bloque soviético desean participar en la Alianza Atlántica. Parece un poco absurdo que España no adapte su posición, si lo considera necesario, para lo cual el Gobierno favorecerá el mayor consenso parlamentario, a esa nueva Alianza Atlántica que en su seno tiene, por primera vez, la Identidad Europea de Defensa, que ha sido también un compromiso ampliamente compartido por esta Cámara.

Todo cambia, señor Diputado, y a mí me gustaría también, en estos terrenos, que cambiasen algunas de sus posiciones. Sería bastante responsable y bastante razonable.